

L I G H T R A G A Z

Medienmitteilung

Bad Ragaz, August 2023

Light Ragaz richtet die Scheinwerfer neu aus

Light Ragaz führt die Veranstaltung in der Taminaschlucht im 2024 nicht weiter und konzentriert sich auf andere Projekte. In diesem Jahr ist deshalb vorerst die letzte Gelegenheit, das Lichtspektakel zu bestaunen.

Light Ragaz in der Taminaschlucht ist seit 2017 fester Bestandteil des Eventprogramms in der Region und hat bis heute rund 130'000 Besucherinnen und Besucher begeistert. Nach insgesamt sechs Editionen findet am 21. Oktober 2023 in der Schlucht vorerst die letzte Durchführung statt. Dieser Entscheid wurde vom Verwaltungsrat einstimmig gefällt. „Die Rahmenbedingungen haben sich entscheidend verändert, dass eine Weiterführung der Veranstaltung aus betriebswirtschaftlicher Sicht nicht mehr tragbar ist für das junge Unternehmen“, so Rosa Ilmer, Geschäftsleiterin bei der Light Ragaz AG.

Light Ragaz ist eine Erfolgsgeschichte

Ilmer war Initiantin und Ideengeberin von Light Ragaz und ist seit Tag eins für den sukzessiven Aufbau der Firma verantwortlich. Die Standortförderung des Kantons St. Gallen hat das Projekt zu Beginn begleitet und die notwendige Anschubfinanzierung geleistet. In sechs Jahren ist aus einer Idee, die Taminaschlucht mit einer Lichtshow zu inszenieren, ein selbsttragendes, unabhängiges Unternehmen entstanden, das insgesamt neun Veranstaltungen im Sommer und Winter erfolgreich durchgeführt hat. Light Ragaz hat damit seit der Eröffnung im 2017 einen Beitrag zur Steigerung der Logiernächte und der touristischen Wertschöpfung geleistet. Unter anderem auch deshalb ist der Entscheid, von einer erneuten Durchführung im Sommer 2024 abzusehen, schmerzlich. „Light Ragaz ist eine Erfolgsgeschichte und ergänzt das vielfältige Angebot in der Region, um die Attraktivität von Bad Ragaz und Umgebung als Reiseziel zu erhöhen“, sagt Ilmer. Dennoch zeigten die jüngsten Entwicklungen ein klares Bild.

Eine Weiterentwicklung ist notwendig

Die hohen wiederkehrenden Kosten für Produktion und Technik sowie die Kurzfristigkeit im Ticketverkauf und die damit verloren gegangene Planungssicherheit sind für einen kleinen Betrieb wie die Light Ragaz AG schwer tragbar. Hinzu kommt, dass sich diverse Rahmenbedingungen, was die Nutzung der Taminaschlucht als Eventlocation betrifft, entscheidend verändert haben. Das tragische Unglück auf der Badtobelstrasse im August 2022 hatte zur Folge, dass aktuell diverse Abklärungen betreffend Haftungs- und Sicherheitsfragen laufen, welche verständlicherweise Zeit in Anspruch nehmen. Da erste Resultate voraussichtlich erst im Frühjahr 2024 vorliegen, hat die Light Ragaz AG keine Planungssicherheit für eine Durchführung der Veranstaltung im nächsten Sommer.

Es wurde allerdings unabhängig davon erkannt, dass sich Light Ragaz weiterentwickeln muss, um sich in einem so kompetitiven Marktumfeld behaupten zu können. Im Herbst 2020 wurde daraus folgend das Projekt „Licht- und Wasserwelten“ lanciert. Die Entwicklung eines ganzjährigen, saison- und wetterunabhängigen Gesamtangebots mit Übernachtung, Kulinarik, Erlebniswelt, Konferenzzentrum und Lernort steht dabei im Zentrum. Die Standortsuche sowie die Erarbeitung des Detailkonzepts sind bereits abgeschlossen, aktuell laufen erste Abklärungen betreffend Machbarkeit und Bewilligungsfähigkeit. Das Projekt hat in der Zwischenzeit eine Grösse erreicht, welche den Einsatz von mehr personellen Ressourcen zur Folge hat.

L I G H T R A G A Z

Fokus hat sich geändert

Mit aktuell zwei Vollzeitstellen und einer Veranstaltung, die fünf Monate dauert, ist es für die Light Ragaz AG in der Vergangenheit immer schwieriger geworden, das Projekt „Licht- und Wasserwelten“ wie gewünscht voranzutreiben. „Der Fokus des Unternehmens hat sich verändert, was richtig und wichtig für den Fortbestand von Light Ragaz ist“, erklärt Rosa Ilmer. Es handle sich um ein Projekt mit internationaler Ausstrahlungs- und Anziehungskraft, weshalb in dieser entscheidenden Phase alle vorhandene Energie dafür eingesetzt werden müsse.

Ob Light Ragaz die mystische Taminaschlucht zu einem späteren Zeitpunkt wieder in bunten Farben leuchten lassen wird, bleibt vorerst offen. „Natürlich schmerzt es, die Veranstaltung einzustellen, dennoch glauben wir, dass es aufgrund der aktuellen Ausgangslage die richtige Entscheidung ist“, sagt Ilmer abschliessend.

Letzte Gelegenheit nutzen

Aktuell läuft die 6. Austragung des Lichtspektakels und verzaubert auch in diesem Jahr Gross und Klein mit der grössten natürlichen Leinwand für bewegte Bilder. Wer das Lichtspektakel bisher noch nicht besucht hat, sollte die Gelegenheit dazu bis am 21. Oktober 2023 noch nutzen. Die letzten Tickets sind im Vorverkauf bei Ticketcorner erhältlich.

Light Ragaz 2023

Öffnungszeiten: 18. Mai – 21. Oktober 2023, Dienstag bis Samstag

Für Gruppen täglich auf Anfrage.

Slots: 17.20* / 18.00 / 18.40 / 19.20 / 20.00 / 20.40** Uhr

Abfahrtszeiten ab Bad Ragaz, Hotel Krone

**buchbar ab Di, 5. September 2023*

***nur buchbar bei grosser Nachfrage*

Dauer: 2 Stunden inkl. Hin- und Rückfahrt mit der Postauto-Extrafahrt

Preis: Erwachsene ab CHF 29.00
Jugendliche (10-16 J.) CHF 15.00
Kinder (5-9 J.) CHF 10.00
inkl. Postauto-Extrafahrt, zzgl. Buchungsgebühren

Gruppenangebote: www.lightragaz.com/gruppenangebote

Infos / Tickets: www.lightragaz.com